

POSICIONAMIENTO

INE destaca prestigio en el mundo

Junta General Ejecutiva ofrece colaboración

POR ATALO MATA OTHÓN
atalomatao@gimm.com.mx

La Junta General Ejecutiva (JGE) del Instituto Nacional Electoral (INE) llamó a una reforma electoral que recupere antecedentes históricos y experiencia.

De hecho, la Junta manifestó su plena disposición a colaborar en las deliberaciones o toma de decisiones sobre aspectos técnicos y procedimientos en la materia.

"Consideramos que la discusión sobre una nueva y eventual reforma político-electoral debe recuperar los antecedentes históricos de nuestra transición y la experiencia en más de 30 años en la organización de elecciones", informó el Instituto en un comunicado.

La Junta General Ejecutiva, apoyada en el servicio profesional electoral de carrera, ha organizado 18 procesos electorales nacionales de 1991 a 2012. A partir de 2014, ya como INE, ha conducido más de 330 elecciones nacionales y locales.

"A lo largo de la historia, el INE ha dado clara evidencia del estricto cumplimiento de sus principios rectores: certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, objetividad y máxima publicidad. De la mano de millones de ciudadanas y ciudadanos hemos entregado al país elecciones libres y auténticas una y otra vez, sin fraude. Eso ha motivado que México tenga un gran prestigio internacional en materia de elecciones y también que el INE, conformado por un cuerpo de personas profesionales, sea hoy la institución civil con mayor credibilidad y confianza entre la ciudadanía



Foto: Especial

Miembros de la Alianza de Organizaciones Sociales bloquearon las oficinas del INE por falta de financiamiento.

Protestan por retiro de recursos

Personas que se identificaron como integrantes de una agrupación política local irrumpieron en las instalaciones centrales del Instituto Nacional Electoral (INE).

A través de un comunicado, el instituto señaló que se trataba de miembros de la Alianza de Organizaciones Sociales, quienes casi a las 11 de la mañana se personaron en el inmueble ubicado en Viaducto Tlalpan y Periférico.

"El ingreso irregular ocurrió mientras se manifestaban frente al INE y una de las puertas se abrió

para dejar paso a un automóvil visitante. Uno de los dirigentes, Héctor Hernández, informó que decidieron realizar la acción argumentando el retiro de financiamiento público que tienen como agrupación política local, es decir, de la Ciudad de México", explica el documento.

El INE indicó que durante la lectura de su posicionamiento, los manifestantes hablaron a favor de la propuesta de reforma electoral del presidente López Obrador, la reducción del financiamiento del INE y de los partidos políticos, así como la elección directa de consejeros y magistrados.

Los manifestantes se retiraron a las 11:30 horas de la mañana.

— Atalo Mata Othón

mexicana", indica.

El documento recordó que tras casi cuatro décadas, la sociedad civil y los actores políticos han delinado y perfeccionado las reglas del juego democrático y una institución eficaz y

profesional que ha permitido que, a través de las elecciones, cualquiera pueda obtener el triunfo, pues son "las y los ciudadanos los que lo deciden con el poder de su voto y haciendo uso de su INE", finalizó.

EL DATO

Postura del CCE

Se debe trabajar para preservar la fortaleza y autonomía de la democracia, dijo Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial.

Ha ayudado a consolidar inversiones

Para el Consejo Coordinador Empresarial, que lidera Francisco Cervantes, los organismos electorales, tanto el Instituto Nacional Electoral como el Tribunal Electoral, han sido determinantes para consolidar la confianza y estabilidad en el país, principalmente en la ejecución de inversiones.

Por ello, considera que la defensa de las instituciones es responsabilidad de todos y se debe trabajar para preservar la fortaleza y autonomía de la democracia mexicana.

"Como sector empresarial, acompañaremos siempre la construcción de consensos amplios que nos permitan avanzar en la celebración de elecciones limpias y transparentes en un ambiente de certidumbre y de respeto de los resultados electorales".

Por otro lado, Francisco Cervantes participó en la firma de la "Declaración Guadalajara", en la cual los organismos empresariales firmantes se comprometen a aportar su talento, capacidades y recursos para enriquecer el Modelo de Desarrollo Inclusivo para América Latina, a través del intercambio crítico y la creación de iniciativas colaborativas.

— De la Redacción

INE ofrece capacidad técnica y operativa para conformar minuta

LA EXPERIENCIA

del instituto es de gran utilidad, señala la Junta General Ejecutiva; cientos de comicios lo respaldan, asegura

• Por Manuel Velázquez
manuel.velazquez@razon.com.mx

A TRAVÉS de un comunicado de prensa, la Junta General Ejecutiva (JGE) del Instituto Nacional Electoral (INE) manifestó su deseo de colaborar con la aportación de aspectos técnicos y capacidad procedimental para conformar la Reforma Electoral, los cuales serán de gran utilidad para esta labor, debido a la experiencia del instituto.

Durante toda su historia, el INE ha dado un evidente y estricto cumplimiento de sus principios rectores como son: "Certeza, legalidad, independencia, imparcialidad, objetividad y máxima publicidad", señala.

Junto con millones de ciudadanas y ciudadanos, el organismo electoral ha organizado y desarrollado en el país elecciones libres y auténticas en cientos de comicios, en los cuales ninguno ha tenido visos de algún fraude, puntualizó el comunicado.

"Las elecciones libres y auténticas son una conquista de generaciones de mexicanas y mexicanos que creyeron y creen que la democracia es el único camino a la paz y al desarrollo sostenible, basados en la igualdad, la libertad y el pleno ejercicio de los derechos civiles", afirmaron los integrantes de la JGE.

Los integrantes del INE aseguraron que la sociedad civil, así como las y los actores



REUNIÓN DE CONSEJEROS electorales, vocales ejecutivos de las 32 entidades e integrantes de la Junta General Ejecutiva del INE, el pasado 23 de septiembre.

políticos han delineado y perfeccionado, en casi cuarenta años, las reglas de las competencias democráticas para dar certeza y paz.

De esta manera, consideraron, se creó una institución eficaz que ha permitido, a través de todas las

elecciones, que cualquier candidata o candidato pueda obtener el triunfo, porque son las y los ciudadanos los únicos que lo deciden con el poder de su voto esta determinación, todo con el acompañamiento y organización del INE.

18
Procesos
electorales
ha organizado la
JGE desde 1991

Directivos del INE piden que la reforma recupere la experiencia electoral de más de 30 años

FABIOLA MARTÍNEZ

Frente a una posible reforma, la Junta General Ejecutiva (JGE) del Instituto Nacional Electoral (INE), instancia que reúne a los principales funcionarios del organismo, sostuvo que “ha entregado al país elecciones libres y auténticas una y otra vez, sin fraude”. En el mismo posicionamiento divulgado este viernes ofrece cooperar para intercambiar información en la materia.

“Los miembros de la JGE manifestamos nuestra plena disposición a colaborar en las deliberaciones o procesos de toma de decisión sobre aspectos técnicos y procedimentales”, indicaron.

La JGE subrayó que la discusión sobre una nueva y eventual reforma político electoral debe recuperar los antecedentes históricos de la transición democrática del país y la experiencia en más de 30 años en la organización de los comicios.

Este órgano, añadió, organizó 18 procesos nacionales de 1991 a 2012. A partir de 2014, ya como INE, ha conducido más de 330 comicios nacionales y locales.

La Junta General Ejecutiva es encabezada por el consejero presi-

dente, aunque para este posicionamiento sólo se menciona a los integrantes, quienes son los directores de las áreas operativas de los procesos electorales y poselectorales.

La lista empieza con René Miranda, titular del Registro Federal de Electores; Claudia Urbina, encargada de despacho de la Dirección de Prerrogativas y Partidos Políticos; Sergio Bernal, director de Organización Electoral, y María del Refugio García, del Servicio Profesional Electoral.

Asimismo, Roberto Heycher Cardiel Soto, titular de Capacitación Electoral y Educación Cívica, y Ana

Laura Martínez de Lara, directora de Administración.

Igualmente, Jaqueline Vargas, titular de la Unidad Técnica de Fiscalización; Carlos Alberto Ferrer Silva, de la Unidad de lo Contencioso Electoral, y Miguel Ángel Patiño, de la Unidad de Vinculación con los Organismos Públicos Locales.

Al inicio del manifiesto, los integrantes de la JGE destacan que los comicios libres y auténticos son una conquista de generaciones de mexicanas y mexicanos “que creyeron y creen que la democracia es el único camino a la paz y al desarrollo sostenible.

“La sociedad civil y las y los actores políticos han delineado y perfeccionado, tras casi cuatro décadas, las reglas del juego democrático y una institución eficaz y profesional que ha permitido que, a través de las elecciones, cualquiera pueda obtener el triunfo, pues son las y los ciudadanos los únicos que lo deciden con el poder de su voto y haciendo uso de su INE.”

La JGE resaltó la participación de millones de ciudadanos para lograr procesos libres, sin fraude, lo cual ha resultado en un prestigio internacional para México en esta materia.

“

La JGE indica que ha organizado comicios libres y sin fraudes